



SE PROPONE CANCELAR EL 60% Y LA DIFERENCIA SE APLAZARÍA PARA EL AÑO 2025

# Profesores de La Serena votan hoy si aceptan propuesta de pago de deudas previsionales

ÓSCAR ROSALES CID | La Serena

Los docentes de la educación municipal de La Serena deberán decidir hoy si aceptan o rechazan la propuesta emanada de la mesa técnica que integran el Colegio de Profesores, el seremi de Educación y la Corporación Municipal Gabriel González Videla, para pagar la deuda de 3.527 millones de pesos que esta última institución mantiene con los profesores de la educación municipal de la comuna y cerrar así, el paro docente que ya se extiende por dos semanas.

En concreto, la propuesta ofrece pagar el 60% de la actual deuda previsional, mientras que la cancelación del 40% restante quedaría pendiente para el año 2025.

En ese contexto, este lunes, las bases del Colegio de Profesores analizaron detenidamente los detalles de la propuesta oficial.

De acuerdo a lo explicado por la presidenta comunal La Serena del Colegio de Profesores, Rosa Castex, "nosotros les informamos todo lo que resultó de la mesa técnica, el acuerdo al que llegamos. Se les explicó cómo van a pagar y la cantidad, y luego se les dejó en libertad para que lo reflexionen y hoy, de 9 a 12 es la votación en nuestra sede", subrayó la dirigente.

En la misma línea, indicó que el pago del 60% de la deuda se hará con recursos provenientes del Ministerio de Educación. "La generalidad son platas del ministerio y el otro 40% que quedó como deuda del año, se pagaría con el PADEM (Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal), porque tenemos grupos del PIE (Programa de Integración Escolar) y del grupo SET (Suplemento Europeo al Título, documento que acompaña a cada uno de los títulos universitarios de carácter oficial). Esto se les explicó, porque el cálculo que se hace es nominal, y en otra deuda que ya no sería nominal, van los intereses y reajustes", indicó Castex.

## DOCENTES ESCÉPTICOS

Sin embargo, la dirigente reconoció que los profesores están un poco escépticos respecto a los acuerdos, pero recordó que el ministro de fe de



En la sede del Colegio de Profesores se llevará a efecto hoy la votación en la que los docentes decidirán si aceptan o rechazan la propuesta para pagar la deuda previsional que la corporación municipal mantiene con ellos.

ÓSCAR ROSALES

**Los docentes deberán aprobar o rechazar la proposición oficial a la que se llegó la semana pasada, tras una extensa negociación entre diversos personeros para destrabar el paro que, desde hace dos semanas, lleva adelante el gremio.**



**Se hará un pago del 60% de la deuda con recursos del Ministerio de Educación y el otro 40% que quedó como deuda del año, se pagaría con el PADEM"**

**ROSA CASTEX**  
PRESIDENTA COMUNAL DEL COLEGIO DE PROFESORES

la mesa técnica en la que participaron es el delegado presidencial, Galo Luna. "Nosotros logramos tener esa mesa técnica después de dos semanas de estar pidiéndola, e incluso nos amenazaron en la secretaría ministerial

## Repercusiones

El Colegio de Profesores reconoce que producto de la previsión impaga los docentes se ven expuestos a una serie de injustas limitaciones, puesto que no pueden acceder a créditos bancarios, por ejemplo, ya que la banca no otorga préstamos a quienes no tienen al día sus cotizaciones. Es más, son decenas de profesores a quienes se les ha rechazado este tipo de préstamos.

Asimismo, han debido hacer frente a la imposibilidad de acceder a tratamientos de salud, situación aún más complicada para los docentes que están cerca de su jubilación, ya que esto incide fuertemente al momento de hacer el cálculo de su pensión.

Además, temen que de no regularizarse esta situación, se pueda generar otra "deuda histórica" en caso de que ésta no sea cancelada antes del traspaso de la educación municipal al SLEP Elqui.

de que si queríamos mesa técnica teníamos que deponer el paro y eso es totalmente ilegal. Son conductas antigremialistas", afirmó.

Asimismo, Rosa Castex indicó que como gremio, aprovecharon la visita de la ministra Camila Vallejo a la región, para reunirse con ella y plantearle la situación.

"Ella nos dijo, 'bueno y ¿no tienen una mesa técnica?' Le explicamos lo que pasaba, incluso que nos habían dicho que teníamos que deponer el paro, así que ella dejó amarrada inmediatamente la mesa técnica. Llamó al delegado presidencial y se armó. De no haber sido por la visita de la ministra todavía estaríamos esperando la cita que tenemos con el ministro de Educación este jueves. Así que estemos en paro o no, vamos a ir igual", señaló la representante de los profesores.

## SIN RECURSOS PARA PAGAR

Cabe recordar que la paralización de los profesores de La Serena se desencadenó producto de las deudas que tiene la Corporación Gabriel González Videla con ellos, la que, acusan los docentes, los tiene muy afectados, especialmente a los profesores que tienen más años de servicio, pues se arriesgan a recibir una "pensión miserable".

De hecho, subraya, a aquellos docentes que pertenecen al Programa de Integración Escolar (PIE) no se les ha pagado absolutamente nada.

En este contexto afirman que han debido presionar paralizand sus actividades, porque su situación es realmente crítica, más aún cuando desde la propia corporación se les ha señalado que no tienen dinero para pagar.